

# LA INFORMACIÓN

DIARIO LIBERAL DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES

## Nueva aventura de los batanes

El ciudadano que estos días lee de cabo á cabo ciertos periódicos, oiga de cabo á cabo á ciertos profetas, creerá, como que dos y dos son cuatro, que se acerca la fin del mundo.

Una turba de alanos, suevos, vándalos y ostrogodos se ha lanzado desenfundadamente á sembrar el terror entre los ciudadanos pacíficos. Los Alaricos de la izquierda y los Gensericos de la derecha hieren, taján, destronan y hacen cuartos en el mitin, en el periódico y en la simple conversación particular.

—La gran batalla se avecina—dicen.  
—Ha llegado la hora—exclaman—de formar dos grandes partidos: á un lado, los canallas; al otro, las personas decentes.  
Y la gente, curiosa, se pregunta:  
—Si se forman esos dos partidos, serían grandes los dos?

Un Tamerlán conservador pide «la cacería de los inductores», persiguiéndoles hasta sus cubiles para allí destrozarlos á bocanadas y á puntapiés. Se siente el horror de la antropofagia y el coro de cantabales de «Robinson»:

Al negro, con patatas;  
al blanco, con arroz.

Un Iván, el Terrible de las izquierdas amenaza con asolar, no ya los cuerpos, sino los espíritus, entrando á saco en los hogares y revelando intimidades de almas y cuerpos. La liviandad ambiente ha sentido el espasmo náutico de los «pecelillos» de Tiberio y de las «vampiras» de Swimburne.

Todo el arte macabro y horrendo de los ahorcados de Goya y de gimios de Tebiers es plácido y amable en comparación de la serie de horrores que nos anuncian. Todo el espanto de los cuentos de Hoffman y de Edgar Poe resultan un madrigal al lado de estos escalofríos que nos profetizan...

Levando lo que han dicho é han escrito lenguas y plumas dignas de un apóstrofo del Dante ó de una ilustración de Gustavo Doré, se eriza el cabello; se ponen las carnes de gallina. Tras del afán que cada día trae consigo hay que afrontar ahora estas congojas diarias del terror. ¿Qué va á pasar aquí, Dios mío de mi alma? El día en que los dos ejércitos se acometan, y en el supuesto de que quede un español vivo, habrá el superviviente como es el Anticristo del Apocalipsis.

¡Los de la izquierda! ¡Los de la derecha! Pero ¿es que en el mundo no hay más líaridos que los del garrote ó de la pistola?

Porque en España, como en todas partes, hay millones de ciudadanos que están ya hasta los pelos de oír discursos terribles y de leer artículos pavorosos. En España, como en todas partes, hay una infinidad de gente á la que importa un bledo la política fanática. En España, como en todas partes, hay comerciantes, abogados, ingenieros, médicos, escritores, artistas, labradores y abañiles, que lo único que piden es que les dejen trabajar en paz.

Y usted, Ceraculumbro de la derecha, y usted, Morgante de la izquierda, tenorán derecho á contender con el esfuerzo de sus brazos y el ardor de los corcezones, siempre y cuando que no pertuben á los demás.

Y para no perturbar á los demás—ya que ustedes se sienten tan animosos, y pues que lo valiente no quita nunca lo cortés—, hagan ustedes una cosa, tan propia de un ánimo como de su siglo.

Puesto que para equipos de fútbol y de boxeo se arriendan campos y locales espaciosos, y puesto que la lucha entre izquierdas y derechas va á pasar del discurso á la trompada y del artículo al garrote—según nos llevan anunciando ya varias días—, arrienden uno de esos campos de fútbol, si son ustedes tantos como dicen, ó uno de esos locales de boxeo, si son ustedes menos, como cree el público, y allí á ejemplo y usanza de los torneos ó de los juicios de Dios, batallen por la palma del más valiente, ya que la palma del más justo ó del más sabio, del más razonador ó del más bueno, se disputan de cualquier modo menos á garrotazos y á tiros, que es lo gallardo, ufano y ruidosamente único proclamado por los izquierdas, encolerizados, y por las derechas embrazadas. ¡Rayos y truenos!

Entre tanto, Ceraculumbro de la derecha, ya que no por humanidad—que podría parecer debilidad en hombre tan erizado—, siquiera por buen gusto—que es, según dice usted, patrimonio exclusivo de un bando—, déjese de escribir que «tal vez el asesinato haya sido castigo de Dios».

Entre tanto, Morgante de la izquierda, ya que no por buen gusto—que podría temerse de afinamiento en hombre tan de pelo en pecho—, siquiera por humanidad—que es, según dice usted, patrimonio exclusivo de las izquierdas—, déjese de escribir que «entraremos en los hogares y no respetaremos la vida íntima».

Y vosotros, los que ni de la izquierda ni de la derecha, ni arrogantes ni humildes, ni valientes ni cobardes, negáis que la pistola sea argumento y el garrote instrumento de trabajo; vosotros, ingenieros, comerciantes, médicos, abogados, labradores, artistas, escritores, estudiantes, abañiles, que no pedis sino que os dejen trabajar en paz, y que hoy, ante las cosas del espanto y ante el augurio del terror por la batalla próxima, sentís que se os erizan los cabellos y que se os ponen las carnes de gallina, recobraos un poco, pensando en la aventura quijotesca.

Quizá todo ese ruido, pavoroso en la noche del desconcierto, no sea, cuando llegue el día, mas que unos mezos de batán. Porque, como decía Sancho: «El miedo tiene muchos ojos.» Y no es preciso ser valientes; pero tampoco hay que asustarse sabiendo que un batán puede hacer tanto estruendo como un cañón.

Cristóbal de CASTRO

## CECILIO RODA

El notable crítico musical y director del Conservatorio se halla gravemente enfermo á consecuencia de una pleuresía. Las noticias que circulan ayer á primera hora de la noche por Madrid eran muy pesimistas; pero, por fortuna, durante la madrugada parece haberse iniciado alguna mejora en el enfermo, lo cual permite abrigar esperanzas.

## LA PENSION para la viuda de Canalejas

El ministro de Hacienda ha leído en el Congreso el siguiente proyecto de ley: Como demostración pública de gratitud nacional á los eminentes servicios prestados á la patria por don José Canalejas y Méndez, y para asegurarle cuando se hallaba ejerciendo el cargo de presidente del Consejo de ministros, se honra el Gobierno sancionando de las Cortes, con la venia de S. M. el Rey, que otorguen á su viuda y á sus hijos una pensión igual á haber que tan usure. patrio disfrutaba.

Inspirado en tales sentimientos, de acuerdo con el Consejo de ministros, el ministro que suscribe tiene la honra de someter á la aprobación de las Cortes el siguiente proyecto de ley: Artículo único. Se concede á D.ª María de la Purificación Fernández Cadenas, viuda del que fué presidente del Consejo de ministros D. José Canalejas y Méndez, la pensión de 30 000 pesetas anuales, transmisible á sus hijos, D.ª José María, D.ª María de la Asunción, D.ª Luisa, doña Emilieta, y D.ª Blanca Canalejas y Fernanque.

Madrid, 22 de Noviembre de 1912.—El ministro de Hacienda, J. Navarro Reverter.

## LO DE SIEMPRE

Invento español que aplasan los extranjeros

Tratase de un aparato telegráfico que, á una gran sencillez, une una gran seguridad en su funcionamiento que permite la conversión de un hilo en dos, y por lo tanto que el mismo conductor se crucen dos telegramas simultáneamente impidiendo así que el servicio se retrase.

Puesto en funcionamiento dicho aparato en el circuito Madrid-Vienna, obtuvieron gran éxito los ensayos, por lo que el ámplix Pérez Santano fué adaptado al cable que une Almería con Melilla consiguiendo con esto un verdadero milagro, pues la aglomeración de servicio que había anteriormente cesó por completo, expidiéndose, en adelante, con toda regularidad los telegramas.

Pues bien: á pesar de la brillantez de los éxitos y del ahorro que supone para el Estado economizarse la mitad de los hilos, sin desdoro del servicio público, por razones que desconocemos, ha quedado reducido el funcionamiento del ámplix á los circuitos Madrid-Valencia y Almería-Melilla, y á las Bolsas de Madrid y Barcelona.

En cambio Francia, después de estudiar el invento del telegráfico español se-

fior Pérez Santano, ha dado las oportunas órdenes para la implantación de este aparato en todas sus líneas, comenzando por su cable Cádiz Tánger.

Así sucede siempre. Lo que un español inventa, ó pasa á manos extranjeras ó muere en medio de la indiferencia de todos.

Así se hace Patria.

## El legado de Canalejas

En toda la Prensa de Madrid, se ha publicado la siguiente carta: «Sr. D. Leopoldo Romeo, director de «La Correspondencia de España».

22 Noviembre, 1912

Mi querido amigo: Siento muchísimo tenerle que molestar recogiendo algunas afirmaciones que publica «La Correspondencia de España» en el artículo titulado «Los bienes de Canalejas».

Me considero en el deber de hacer constar: 1.º Que legalmente no se conoce aún cuál es la última voluntad del nunca bastante llorado don José Canalejas; 2.º Que cumpliendo un precepto de nuestro Código y para evitar responsabilidades, fué entregado al Juzgado el estamento ológrafo; y 3.º Que suponiendo que este testamento sea el último, como es casi seguro, debo expresarle que; las noticias que usted publica, acerca de la cuantía de la herencia, no están conformes con la realidad, desgraciadamente para su familia.

Hasta ahora no se ha practicado la más ligera investigación acerca del caudal del ilustre muerto, y según nuestras noticias, no están acordes las cifras que da usted como exactas en «La Correspondencia», con los bienes que ha dejado; buena prueba de ello es que señala como caudal cierto solar que hace mucho tiempo fué vendido.

Haciéndome intérprete de los deseos de los que aparecen como albaceas en el expresado testamento, le ruego haga V. constar en «La Correspondencia», las anteriores manifestaciones.

Seguro de que atenderá usted mi ruego, le dá las gracias anticipadas su atento amigo y seguro servidor que besa su mano, Salvador Ravenós. (Es copia.)

## De Sociedad

Se encuentra restablecido de su dolencia, nuestro estimado amigo y corresponsal en Pechina, don Jacinto Gómez García.

Ha marchado á Benhadux, en donde pasará una temporada don Adolfo Viciano acompañado de su distinguida señora.

Para Barcelona ha salido el comerciante de esta plaza, don Francisco Sánchez Moncada.

El ingeniero jefe de las Obras del Puerto don Francisco Javier Cervantes, ha marchado á Madrid y París.

Ha llegado á esta ciudad el escribano de actuaciones de Ciudad Real don Juan Sánchez Benavides.

Se encuentra enferma una pequeña hija del propietario don Bernardo Campos.

Se encuentra casi restablecido de su dolencia el médico de la Beneficencia municipal, don Miguel Fernández Idáñez.

A bordo del vapor «Plata» llegará á esta ciudad procedente de Buenos Aires, nuestro estimado amigo don Sebastián López López, hermano de nuestro compañero de redacción don José.

## Esos ciclistas

En el Paseo del Príncipe ha sido atropellado esta mañana, por un ciclista el niño de dos años de edad Juan Cano Martínez, causándole una herida incisa de tres centímetros que le ha sido curada en a casa de socorro municipal.

En el mismo sitio ha sido atropellado por otro ciclista, el anciano Pedro Sánchez García, quien también ha resultado con varias contusiones.

Y lo peor del caso es que los jóvenes ciclistas siguieron su itinerario con entera libertad, como si nada hubieran hecho.

## La protesta de Nakens

De todos los crímenes que he comentado, ninguno con tanta indignación como el asesinato de Canalejas.

En los demás, pudieron los asesinos perseguir este ó aquel fin, satisfacer esta ó aquella venganza; pero en el de Canalejas el propósito ha podido haber, como no sea el de ver si se extingue por completo el poco espíritu de Libertad que va quedando? ¿Cuál, si no el de facilitar y entroncar la reacción?

Si el asesinato ha sido exclusivamente obra del que lo ejecutó, bien por adquirir notoriedad, bien por desequilibrio mental, nada tengo que decir: son fatalidades casi inevitables.

Pero si alguien se lo hubiese inspirado ó á él lo hubiese inducido, ó para «cortar» le hubiese proporcionado medios, ese alguien, hombre, grupo ó partido, merece la execración de todos los amantes de la libertad, ó contra España, sea en nombre de la doctrina que sea, reaccionaria ó avanzada, lo execraré siempre y lo combatiré como pueda; igual si es compatriota que si es extranjero; profesa mis ideas ó las contrarias. Pues á despecho de esperanzas y desencantos, siguen siendo los amores de mi vejez, los mismos que fueron de mi juventud: la Patria y la Libertad. Y por eso soy republiano: por que no encuentro garantía mejor que la República para conservar «los dos».

## Un aeroplano español

Con el auxilio del Estado, que concedió al efecto un subvención de 100.000 pesetas, se está construyendo en una importante fábrica alemana un nuevo aeroplano, bajo la dirección y con arreglo á los planos que formaron los ingenieros españoles don Carlos y D. José Mendizábal.

Personas que conocen dichos planos dicen que no sólo constituirá el nuevo aparato un adelanto en las máquinas de aviación concebidas, sino que con ellos habrá dado un gran paso el problema de la navegación aérea.

El aparato que se construye se diferencia de los ya concebidos. Puede llevar, no sólo piloto, sino también maquinista, para que atiende en marcha á las pequeñas reparaciones que exige el motor.

Además, habrá espacio en el mismo para otros cuatro viajeros.

Para bucar y conseguir la apetecida estabilidad del aparato volador, los inventores han hecho el plano sobre la base de cuatro alas, que por un procedimiento que constituye el secreto del inventor, automáticamente se comunican para compensar la fuerza y contrarrestar los efectos que en las de cada lado producen las corrientes del viento.

Los técnicos alemanes esperan que en Diciembre ó en Enero podrá hacerse pruebas de la nueva máquina de volar.

## EL TABACO HABANO

Contra las falsificaciones—más frecuentes en otros países que en España— de la famosa producción tabacalera cubana, el Congreso de aquella República acaba de votar una ley de protección, que concederá en lo sucesivo al consumidor universal mayores garantías sobre la legitimidad de los cigarrillos y cigarrillos habanos.

Según dicha ley—ya puesta en vigor— toda caja de puros ó de cigarrillos ó paquete de tabaco picado procedente y legítimo de Cuba, deberá ostentar un SELLO DE GARANTÍA, que el Gobierno de Cuba facilitará gratuitamente á los fabricantes.

Y como quiera que en evitar las falsificaciones esta el consumidor tan interesado como estos, nos anticipamos á dar cuenta de haberse promulgado por el Gobierno cubano la referida ley de protección sobre el tabaco, sperciendo al consumidor español contra los que pretendían engañarle ocultándole ó no ofreciéndole el obligatorio sello de garantía.

En las oficinas del consulado de Cuba, se exhiben al público modelos de dichos sellos.

## Escándalo

Anoche produjo un fuerte escándalo, en el Paseo del Príncipe por un individuo llamado Gabriel Expósito Oiveros, quien en completo estado de embriaguez pronunciaba frases molestas para los transeúntes.

Al percibirse de esto el guardia municipal de aquel distrito, requirió á que desistiera de su actitud, como «este se resistiera á la autoridad, hubo que conducirlo al arresto municipal en donde ha dormido la «mona».

## D. Fusto Romero Torres

A las cuatro de la tarde ha tenido lugar el triste acto de conducir hasta la última morada el cuerpo de nuestro inolvidable amigo.

La mayor prueba de las simpatías que conquistó siempre por su «afabi» carácter, la hemos visto hoy en el acto del sepelio, pues á él han acudido todas las clases sociales de Almería, formando un imponente acompañamiento.

La presidencia del duelo la formaban los Sres. don Julio Estevean, don Antonio Acosta, don Manuel Berjón, el Padre Fray Santos Quiros, don Antonio Amat, don José López Guillén, don José Sánchez Entrens, don Guillermo Verdejo, don Antonio González Eger, don Francisco Roca, don José Moiero y don Miguel Martínez Arellano.

Por la familia don Carlos López Redondo y don Eduardo Valverde.

Las cintas eran llevadas por don José Rocafull, don «Adrian Vivas», don José Valverde, don José Mira, don Juan Rodríguez y don Tomás Bujá.

A la distinguida familia del finado le enviamos la expresión de nuestro pesar.

## MUNICIPIO

### Sesión de hoy

Preside el señor Moreno Gallego y asisten los concejales señores Bustos, Pérez García, Pérez Idáñez, García Vivas, Durban, Rovira, Fernandez Burgos, López R. driguez y Pérez López.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la

### Orden del día

Designación del Sr. Teniente de Alcalde que ha de presidir las operaciones de quintas en el año 1913, en la Sección 2.ª «Instituto Provincial».

El Alcalde propone que se designen á los señores siguientes:  
Sección 1.ª Ayuntamiento.—Presidente: don Braulio Moreno Gallego.  
Suplentes el 1.º y 3.º Teniente Alcalde, Síndico, señor Vives.  
Suplente, don Andrés López Rodríguez.

Sección 2.ª Instituto.—Presidente: don Francisco Rovira.  
Suplentes, el 4.º y 5.º teniente alcalde, Síndico, señor Darbán,  
Suplente, señor Bustos.

Oficio del Sr. Gobernador civil comunicando su providencia desestimando el recurso de alzada interpuesto por doña Dolores y doña María Cicognani contra acuerdo de este Ayuntamiento sobre declaración de propiedad de terreno en el huerto jaruga.

Enterado.  
I. id. id. desestimando el id. id. id. por D. Fulgencio Pérez Ruiz contra id. id. de reposición de tres árboles que han saqueado frente á su establecimiento en el Boulevard.

Enterados.  
Escrito de D. Antonio Basso Rivas participando el término de su contrato de alquiler de la Casa Audiencia.

De conformidad.  
Informe de la Comisión de Hacienda en escrito de D. Francisco Cuerba sobre reconocimiento de un crédito.

Aprobado.  
Entrar en el salón los señores Jardi García y Pérez Barillo.

Id. id. id. en el Sr. D. Antonio Rodríguez Mateos solicitando su jubilación.

Aprobado.  
I. id. id. en el del Ofrendo Mercantil solicitando se reduzca el impuesto por alquiler.

Aprobado.  
Renovación del contrato de alquiler de la Casa Escuela de la Cañada de San Urbano.

### Otros asuntos

El Sr. Bustos, da cuenta del incendio ocurrido días pasados en una carretera de la carretera de Granada y se acuerda dar las gracias á todas las personas que trabajaron para extinguir el fuego.

El Sr. J. st. García da cuenta del curso que se sigue con motivo del incendio ocurrido en la Delegación de Hacienda y

pregunta si el Ayuntamiento desea que los abogados del municipio...

El Ayuntamiento acuerda no tomar resolución alguna, sobre este asunto...

El señor Jesús García propone la creación de 18 escuela públicas...

Se acuerda pase a informe de la Comisión de Instrucción Pública.

A propuesta del señor Fernández Burgos, se acuerda que el pan sea expandido en saquitos de papel como medida higiénica.

El señor Durban se lamenta de la falta del peso de pan y suplica al Alcalde que se ejerza una estrechada vigilancia...

El Sr. Moreno Gallego promete complacerlo.

El Sr. Pérez Burillo da cuenta de las gestiones realizadas por él en el distrito tercero, para extinguir la viruela al mismo tiempo que presenta una mención de los trabajos realizados que queda sobre la mesa hasta la próxima sesión.

MERCADO DE METALES

HIERROS Y ACEROS.—En Inglaterra, los mercados de lingote de hierro siguen presentando un aspecto muy mediano. Apartemente, las perspectivas en Oriente tienden a hacer rehacer a los compradores...

Los precios en Glasgow son como siguen: Cleveland, 67 ch. 11 p. contado, 68 ch. 4 diez días, 68 ch. 5 p., 68 ch. 3 1/2 p. a un mes.

En Middlesbrough, después de un mercado encaimado durante algunos días,

se ha notado cierta mejora, por noticias bastante más favorable de la cuestión de Oriente. Los precios han subido hasta 68 ch. por tonelada para el Cleveland número 3 G. M. B. pronta entrega.

En cuanto al hierro manufacturado y al acero, el negocio sigue bien y las perspectivas son muy favorables.

Respecto al mineral, la situación no ha variado, y los consumidores no se muestran inclinados a comprar mucho por ahora.

En Alemania si la guerra de los Balcanes aún hubiera de prolongarse mucho tiempo, el mercado siderúrgico acabaría por flojear, pues ya denotan ciertos signos, desde hace algunos días una pesadez que sería difícil de combatir.

COBRE.—Bajo la influencia de las noticias de los Estados Unidos, donde parece que los precios han fijado ligeramente ante el aumento, previsto sin embargo, de los «stocks», acusan por la estadística de la Asociación de los productores, el mercado de Londres se ha mostrado algo pesado también y han aparecido en buen número las realizaciones.

A propósito de las estadísticas norteamericanas, se puede decir que el aumento de las entregas hechas al comercio americano compensa en cierta proporción la reducción del mes pasado, lo mismo que las módicas expediciones europeas.

Los últimos precios en Londres han sido: Standard, 78 L. 10 ch., contado; 79 L. 5 ch. a tres meses. Buen alza.

En París se han cotizado: marcas ordinarias, a 204 francos los 100 kilos; primera marca, a 206 7/8. Alza.

Nueva York se ha presentado encaimado. El «Standard» disponible se ha cotizado de 17 a 17 3/8 centavos; entregas Enero, de 17 a 18 25 centavos.

Según las estadísticas de los productores norteamericanos, la producción ha sido de 145.404.000 libras, contra 140.090.000 libras en Septiembre, 145.629.000 en Agosto y 118.255.000 en Octubre de 1911.

El total de las entregas para la exportación y el consumo local se ha elevado a ciento

treinta y un millón setecientos veinte y seis mil libras contra 123.726.000 en Septiembre y 149.207.000 en Agosto (explicación en disminución de 12.644.000 libras y consumo local en aumento de 20.644.000 comparados con Septiembre). La cifra de exportación en la más pequeña registrada desde Febrero de 1911.

En «stocks» visible en fin de Octubre, era de 76.745.000 libras, contra 63.066.000 en fin de Septiembre y 46.701.000 en fin de Agosto, cuando en fin de Octubre de 1911 se elevaba a 134.998.800 libras.

PLOMO.—Los precios de este metal han continuado fijos en Londres. La tendencia bajista del mercado ha reestudado a los compradores y hecho bastante nerviosos a los tenedores.

Los últimos precios han sido: plomo inglés, 19 L.; extranjero, 18 L. 10 ch. Como la semana pasada el primero y un poco más elevado el segundo.

PLATA.—El mercado de plata queda sostenido. La firmeza del mercado se ha debido principalmente a compras de la China, estando dispuesta la India a vender más bien que a comprar.

Los últimos precios han sido: contado, 29 1/16 p.; a plazo, 20 3/16 p. Alza por compras también de la India.

En París han regido los precios de 106 a 108 francos kilo. Alza.

En Nueva York se ha cotizado a 62 7/8 centavos.

En Cartagena resulta la onza a 306 pesetas.

Militares

El coronel del Regimiento de Infantería de Méjico ha remitido a este Ayuntamiento las licencias absolutas y certificadas de soltería correspondientes a los soldados Mariano Andujar García y José Alvarez García los cuales pueden pasar a ejercer el negocio de quintas.

RASGOS DE LA GUERRA

Los primeros despachos referentes a la captura de dicha población, mencionaban que a la vez que la ciudad, se habían rendido 50.000 soldados turcos con varios generales y todo el armamento; pero los últimos telegramas manifiestan que los restos del Ejército otomano, batido en las inmediaciones de Monastir, se ha retirado, lo cual es muy diferente.

Escutari y Andrinópolis se han ido por conquistados una docena de veces. Algunas localidades, frente a las líneas de Chataldy, que, según los telegramas, han sido ocupadas por los búlgaros y servios en los primeros días de Noviembre, resultan ahora ser el objetivo de sus ataques.

En la casa de socorro municipal, ha sido asistida una joven de veintinueve años de edad, llamada María Rodríguez Gómez, que padecía una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda, y que se produjo con un vaso.

ciudad de Macedonia y uno de los centros más importantes de la influencia griega. Muchos de los comerciantes griegos en ella establecidos no sólo tienen acciones mercantiles con los países linderos, sino con Egipto e Inglaterra. Se calcula que su comercio anual pasa de 125 millones de pesetas oro. Los principales artículos de exportación son cereales y sus harinas, paños y huesos.

Monastir, que debe su nombre europeo a un antiguo monasterio situado en sus cercanías, se halla enclavado a una altitud de unos 700 metros en la vertiente oriental en una cadena de montañas cubiertas de espesos bosques y que dividen la cuenca del lago Prespa del valle del Kara-Su.

La importancia militar de esta plaza radica en que en ella se juntan las carreteras que parten de Salónica, Durazzo, Ukkub y Andrinópolis; ocupar la ciudad de Monastir supone, por consiguiente, tener dominada militarmente toda la región macedónica.

Gran rebaja de precios

en tintorería y quita-manchas = EL AGUILA REAL =

Unicos talleres electro químicos en España, premiados en Granada en 1876 y en Almería en la exposición de 1911, con medalla de Oro

La casa más acreditada y antigua de esta plaza, calle de Ricardos n.º 2 (frente a la Iglesia de San Pedro)

Se tintan y se limpian trajes, pañuelos, capas, levitas, chaquet, abrigos de señora y de caballero, balandras, etc., etc., sin descoser ni variar su forma.

Pañolería de todas clases, trajes de seda, tapicerías, cortinas y alfombras en colores permanentes y de novedad.

Especialidad en vestidos negros y coloridos inimitables, garantizando no destiñen.

Se tintan lutos en plazos muy breves. No dejar de visitar esta casa, que es la que ofrece mayor perfección en sus trabajos, siendo los precios los más baratos, casi de balde.

Calle de Ricardos número 2, frente a la Iglesia de San Pedro

Sucesos

Niño herido. En las cuevas de Duomovich se hallaba ayer jugando con otros chicos de su edad, el niño de ocho años Juan Cortés Hernández, cuando tuvo la desgracia de caer por una terrera, produciéndose una herida de seis centímetros de extensión en la región occipital.

Seguidamente fué trasladado a la casa de socorro municipal, donde fué debidamente asistido.

Coñando. En ocasión de hallarse coñando en su domicilio del Zapillo, la costurera Isabel Hernández Morales de 16 años de edad, se clavó una aguja en la mano derecha, siéndole extraída en la casa de socorro.

Con una navaja. Baldomero Capel Rueda, de 24 años de edad se hallaba cortando ayer un trozo de madera con una navaja, produciéndose una herida de tres centímetros en la mano derecha.

Joven herida. En la casa de socorro municipal, ha sido asistida una joven de veintinueve años de edad, llamada María Rodríguez Gómez, que padecía una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda, y que se produjo con un vaso.

Los banqueros de París

Unos se fugan: otro se mata. En París siguen las alarmas por la frecuencia con que se suceden estos casos las deserciones de banqueros y agentes de negocios, dejando a sus clientes burlados y sin blanca.

Los jueces siguen practicando diligencias reaccionadas con las más recientes fugas de banqueros.

En la casa Mex se ha llevado a cabo una nueva diligencia.

Ha sido encontrada la suma de 23.000 francos, que el juez ha intervenido para hacerla llegar en proporción correspondiente, a los perjudicados.

Un reconocimiento ha practicado también el juez en una casa de banco, cuyo director, apellidado Barbier se fugó hace días, dejando sin pagar 350.000 francos.

Finalmente, otra diligencia judicial, relacionada con estos sucesos, ha dado origen a un suceso trágico.

Se perpetró el juez en el domicilio de un agente de negocios para tomarle declaración en virtud de denuncia presentada por algunos clientes que se consideraban estafados.

A poco de comenzar el interrogatorio se apagó la luz de la estancia.

Cuando el que se trataba de un accidente casual, de una avería en la instalación. Bien pronto pudo convencerse de que no era así.

En cuanto el gabinete quedó a oscuras se oyó un disparo de arma de fuego.

Había aprovechado el agente de negocios la obscuridad para sacar el arma de un cajón de la mesa de su despacho y atentar contra su vida.

Cuando se hizo luz vio el juez, lleno de asombro, que el agente estaba muerto, y dejó de entender en el asunto de las supuestas estafas para ocuparse solamente del trágico suceso que en su presencia acababa de desarrollarse.

COSAS

Las damas americanas han comenzado una campaña para poner en el trono de Constantinopla, como emperatriz de un nuevo reino, a la princesa Eugenia Paleologue, descendiente directa de los emperadores bizantinos.

El propósito de las damas americanas es, que esta ilustre princesa recobre el trono de su familia, del cual tan largo tiempo se ha visto privada, y a la par que se haga una «reino-tapon» en el Imperio de Constantinopla que sirva como separación entre Asia y Europa.

Esta declaración de Independencia para Constantinopla, bajo la égida de una princesa cristiana, sería una solución de conflicto que puede averse.

En todos los centros feministas del globo ha sido muy bien acogida la idea, y piensan prestarle su apoyo.

Hétenos ya camino de constituir un nuevo reino gobernado por una mujer defensora de la reivindicación feminista, y en el cual podrían refugiarse los sufridos, organizándolo a semejanza de la aplaudida isla de San Baldrán.

El 27 de Octubre pasado un piloto francés M. Maurio Benaim, ha franqueado la mayor distancia que hasta la fecha se ha podido recorrer en globo, a bordo del «Ricardía».

El piloto de referencia tomaba parte en el concurso de la copa Gordon-Bennett y aterrizó, saliendo de Stuttgart, en Rissau, cerca de Moscú.

La distancia recorrida es de cerca de 2.200 kilómetros.

Conocíamos las esponjas naturales y las de goma, pero no las de acero.

Este nuevo producto industrial, acaba de ser lanzado al mercado por un sabio francés.

Están hechas de una mezcla de antimonio y plomo, y consisten en una serie de medias que se ven entre sí vacíos más ó menos grandes que pueden llenarse de resinas, de aceites ó de otros líquidos.

Esta invención se ha presentado recientemente a la Academia de Ciencias francesas, y en breve las usaremos para lavarnos el cuerpo.

Lo malo del caso, es, que seguramente rasparán un poco, pero serán muy eficaces para poder con ellas lavarse.

Generalmente las poetas reciben su paga insignificante cuando cobran algo por sus poemas, pues la mayor parte de las veces las jan publicar gratis.

Si vala de consuelo saber, que por algunas composiciones ha habido poetas clásicos y modernos que han cobrado sumas enormes.

Walter Scott, por un poema, percibió 75.000 francos.

Por un sólo epigrama cobó mil millones (La medicina valía cerca de 52 libras esterlinas).

Virgilio cobraba 2.000 francos por cada verso de la «Eneida».

Atico dió a Palemon 250.000 dracmas ó sea 175.000 francos, por sólo el placer de oírle tres discursos, y finalmente el poeta latino Opiano que vivió bajo Septimio Severo, cobraba del emperador un ester de oro ó sea cerca de veinte pesetas, por cada verso de su poema «La caza y la Pesca», y el poemita tenía 20.000.

NOTICIAS

Máquinas de escribir de ocasión. Habiendo cambiado infinidad de personas las máquinas que tenían por la novísima «SMITH PREMIER», sistema reconocido hoy como el mejor; se saldan como verdadera ganga, máquinas «YOST», número 15 visible y número 10 ocultas; «RMIN-TON» visibles y ocultas; «JUN-DEERWOOD», «MIGNON», «EMPIRE», «ADLER» y otras, rándose grandes facilidades para el pago.

Pueden verse todas estas máquinas en casa del Representante de la «SMITH PREMIER», don Guillermo Herrera, Calle de Méndez Nájera, número 12.—Almería.

De ocasión. Se vende una bicicleta casi nueva. Dáran razón, Obispo Oherá 30, bajo izquierda.

Multa. El Alcalde Sr. Moreno Gallego ha multado en cinco pesetas a Francisco Rodríguez González por destruir un árbol de la calle del Obispo Oherá.

EL MEJOR DESAYUNO ES EL CHOCOLATE AMATELIER CLASE SUPERIOR. NUEVA ELABORACIÓN QUE SE RECOMIENDA A LAS PERSONAS DE MÁS FINO PALADAR. EXIGID LA MARCA LUNA.

Sindicato Nacional de maquinaria Agrícola. Arados de todas clases.—Empacadoras de Paja. Pisadoras y Prensas para Uva. Bombas para trasiegos de Vinos. Desgranadoras de Maíz desde 12 pesetas. Motores a Gas pobre, Electricos, Gasolina y Esencias. NORIAS LAS MÁS SENCILLAS Y ECONÓMICAS.

Exquisitos Chocolates S. Antonio con y sin vainilla. Hijo de Rodriguez Serrano GRANADA. VENTA EN TODAS PARTES.

# Servicio telegrafico y telefónico

## De política

### De paseo.

Ha sido muy significativo para los políticos el que ayer pasaron por el campo durante varias horas los señores Moret y Romanones.

Ambos personajes han negado á los periodistas que hablaron de política.

### Los Regionalistas

El presidente del Consejo, señor Conde de Romanones, lamentase de la actitud en que se han colocado los elementos regionalistas de Cataluña ante los propósitos que atribuyen equivocadamente al gobierno respecto al proyecto sobre las mancomunidades.

El gobierno dice el presidente, fué en todo momento sincero, y no iba á dejar de serlo en asunto que tan vivamente interesa a una gran parte de la nación.

## Varios

### Funerales

El Comité del partido liberal de Sevilla ha acordado que el miércoles próximo se celebren solemnes funerales en memoria de Canalejas.

### Mitin Socialista

En el teatro Lux Eden se ha celebrado ayer el mitin socialista habiendo estado animadísimo. Los oradores protestaron de la campaña de difamación que viene haciéndose contra Pablo Iglesias. Uno de ellos dijo que la vida de este guarda la de muchos.

Los discursos han sido aplaudidísimos.

A la salida, un borracho dió un grito de ¡viva la anarquía! siendo detenido en el acto, sin que ocurrieran más incidentes.

### Obispo contusionado

De Barcelona telegrafían diciendo que el Obispo de la Seo Urgel que viajaba en automovil ha sufrido contusiones de poca importancia ocasionadas por el vuelco del vehiculo.

### Explosión

Informan de Valencia que por consecuencia de una terrible explosión de los depósitos de fermentación, se han producido en el edificio de la fábrica grandes desperfectos habiendo resultado un obrero muerto y otro herido.

### Anarquista detenido

Depachos telegraficos de Santander dan cuenta de haber sido detenido en aquella capital el anarquista Martín Bustos amigo de Pardiñas. El primero ha declarado ante el juez que en el mes de Enero garantizó al segundo un cheque contra un banco mercantil desapareciendo enseguida.

Recuerda que se dedicaba á la industria de comisiones importantes.

### Muerte de un Creso

Ha fallecido don Manuel González Longoria, financiero, presidente del Consejo Español de Crédito y senador vitalicio.

Deja un capital de 200.000.000 de pesetas.

Mañana se verificará la traslación del cadáver á la estación, para conducirlo á Oviedo.

### Artistas que se casan

Antúciase que en el próximo año, en los primeros meses, con traerán matrimonio la actriz Loreto Prado y el actor Enrique Chicote.

### La catástrofe de Bilbao

Continúan recibiendo desconsoladoras noticias de la catástrofe ocurrida en el cinematógrafo de Bilbao.

Esta madrugada fueron trasladados los cadáveres al depósito, siguiéndoles un numeroso gentío.

No puede concebirse expresión de duelo más imponente que la tributada á las víctimas.

En el trayecto que media desde el cine al depósito, se han desarrollado escenas verdaderamente conmovedoras.

Puede decirse que casi todo Bilbao seguía á las inocentes víctimas llorando de pena.

El Ayuntamiento conyocado á sesión ordinaria ha acordado unánimemente erigir un mausoleo en honor de los muertos.

Al entierro asistirán todas las Corporaciones tanto civiles como militares de la plaza, y todos los niños de las escuelas públicas y privadas.

Se calcula en ochenta el número de heridos y contusos, Algunos de ellos se encuentran graves.

### Dos jóvenes ahogados

Un telegrama recibido de La Coruña refiere, que estando pescando percibes dos jóvenes de aquella población, una inmensa ola los arrastró mar adentro, ahogándose ambos.

### Nafragio

Telegrafían de Aguilas que en aquellas aguas se han encontrado los restos del falucho Maria, estrellado contra las rocas.

De la tripulación han podido salvarse milagrosamente dos pescadores, los cuales, casi exánimes lograron alcanzar la costa después de ocho horas de lucha con las olas.

## Melilla

### La Pascua de los moros

Un cable de Melilla dice que se ha celebrado sin incidente alguno la pascua de los moros, habiendo-

los podido convencer que desaparecan las llamadas deudas de sangre.

### Licenciamiento

Es un hecho que con motivo de las próximas fiestas de Navidad serán licenciados bastantes individuos de fuerzas de guarnición de Melilla.

### Acto de conciliación

Se ha verificado en Benisicar ante las autoridades españolas, que presidían el acto de la conciliación entre familias numerosas, moros sobre las que pesaban 284 deudas de sangre.

El acto fué solemnisimo y en él recibieron los ilustres representantes de España pruebas de afectuoso respecto por parte de los moros.

## Extranjero

### Generalísimo

Un telegrama de París dice que el heredero del Rey de Grecia ha sido nombrada generalísimo del ejército de operaciones.

### Complot contra Francia

Desde París dicen que el gobernador general de la Indo-China ha descubierto en Hong Kong una Sociedad secreta formada por los anarquistas titulada «Sociedad de los Mártires».

Estaban laborando para librar-se de la dependencia de Francia, habiéndose acordado iniciar una serie de atentados terroristas.

### En una proclama dicen:

«Los japoneses derrotaron á los rusos; los chinos han derrotado á la dinastía manchú; nosotros debemos echar á los franceses.

«Hemos fundado la Sociedad de los Mártires, y sacaremos á la suerte los encargados de tirar bombas»

### Las víctimas del grisú

Depachos que se acaban de recibir de París dicen que en las minas de Alais ha ocurrido una tremenda explosión de gas grisú.

Van extraídos hasta la hora del telegrama, 21 cadáveres de mineros encontrados entre carbon y astillas en las galerías hundidas.

Gran parte de las minas están por explotar.

### Un Principado

Noticias que han llegado de Roma informan que importantes personalidades albanesas han ofrecido un Principado al Duque de los Abruzos.

### Oponiéndose á un avance

Los búlgaros han acordado resistir del proyectado avance hacia Motalgia con el fin de evitar que las tropas pudieran ser víctimas de la epidemia colérica.

### Funciones para esta noche

Varietades.—Orden del espectáculo.—1.ª Sección á las 8 en punto, «Molinos de Viento».—2.ª Sección á las 9 y cuarto, «Sangre y Arena».—3.ª Sección á las 10'15 en punto, «El Cuarteto Pons».—4.ª Sección á las 11'30, «Sangre gorda» con rebaja de precios según programa.

Frianón.—CINEMATÓGRAFO GAUMONT.—Esta noche grandiosa función y despedida de la bellísima y simpática conzonestista «Pequi-Escribano» y de los notabilísimos manipuleadores americanos «Olms and Nelly» con extraordinaria rebaja de precios.

### ENFERMEDADES DE LOS OJOS

#### Consulta del Dr. Blanes

Ex-ayudante del Dr. Alibes

Oculista Municipal. — 20 años de experiencia

Consulta diaria de 8 á 1 y de 2 á 4.

Gratis de 4 á 8

ANTONIO VICO, Núm. 1

## Azúfres

de la

Azufrera del Coto de Hellin.

Sublimado Flor.

Refinado molido

Grano.

Para pedidos é informes dirigirse á nuestro único representante en Almería y su provincia.

JUAN RODRIGUEZ BURGOS

ALMERIA

## Anuncios telegraficos

**Ultramarinos** La Estrella Oriental, es el establecimiento que más surtido posee y en mejores condiciones vende.—Juan Gutierrez.—Calle de Sebastián Pérez 4, Almería.

**El Cisne** Gran Camisería casa Pinillos, se acaba de recibir un inmenso surtido, para la presente temporada.—Príncipe, 24 Almería.

**La Bohemia** CERVEZA. Es sin disputa la mejor.—Depositarío en Almería, José Toro García. Santo Cristo, 8.

**La Funeraria** CALLE REAL, 16. Es la casa más económica y la que hace mejores servicios. No confundirse con otro establecimiento del mismo ramo.

**Papelería** é imprenta de Nicolás Casas. Es la que más vende porque lo hace mejor y más barato que nadie.



MAQUINA de escribir FOX. Bicycletas Mo'd. Patines Brampton y Matador y demás artículos de Sport.—Informes Antonio Márques Flores, Conde de Ofalia, 24.

**Inyección** antituberculosa de Rodríguez y García. Curación rapidísima. Para pedidos dirigirse á Fernández Bujanda, Farmacéutico; Tijola ó á Rodríguez González Practicante, Almería Real 20.—Venta en Farmacias y Droguerías.

En la tipografía de LA INFORMACION se hacen toda clase de trabajos, desde los mas sencillos á los mas complicados, en uno ó varios colores.

# La "Remington"

Escribe, suma, resta.

—6, Trafalgar 6, Barcelona.—  
::: Bulevar del Príncipe 83, ALMERÍA. :::

## VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y C.---CADIZ---



servicio fijo y rápido

con salidas cada veintidos días,

El nuevo y lujoso vapor-correo de 14.000 toneladas á dos máquinas y doble hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos

# Infanta Isabel

saldrá del puerto de Almería el 24 de Noviembre de 1912, con escala en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires.

El magnífico trasatlántico.

# CADIZ

saldrá del puerto de Almería el día 29 de Noviembre de 1912, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

AVISOS IMPORTANTES.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida de los buques, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traigan destinadas.

Informará su consignatario, Luis Gay Padilla

Puerta de Purchena, 4.—Almería.

# ACCESORIOS

para Máquinas de escribir de todos los sistemas

Precios baratísimos

Guillermo Herrera.

Mendez Nuñez, 12, Almería.

Representación de las Máquinas "Smith Premier"

## COMPañÍA TRASATLANTICA

Vapores Correos Españoles

Viajes rápidos para

Habana, Veracruz, Santiago de Cuba, Puerto Rico, Puerto Plata, Puerto Limón, etc.

El magnífico vapor

"Manuel Calvo"

Los pasajeros de este vapor, saldrán de Almería el día 7 de noviembre.

Para Montevideo y Buenos Aires, el gran trasatlántico

"P. de Satrustegui"

Los pasajeros para este vapor, saldrán de Almería el día 28 de Noviembre.

Se admiten desde Almería cargas y pasajes en primera, segunda y tercera preferente, pidiendo las cédulas con bastante anticipación.

Servicio para todos los puertos del mundo.—Seguros de incendios y marítimos.

Para conocimiento del público se avisa que los vapores correos de esta Compañía, tienen sus salidas oficiales de Buenos Aires para Almería el día primero de cada mes.

New York, San Francisco de California, Habana, Veracruz, Santiago de Cuba, Puerto Méjico, etc., etc.

El magnífico vapor "Montevideo"

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería el día 21 de Noviembre.

Para Port-Said, Colombo, Bombay, Calcuta, Manila y demás puertos de la India China y el Japón, el gran trasatlántico

"Alicante"

Se sale de Almería el día de Noviembre.

# GRANDES ALMACENES

# El Aguila

LOS MAS EXTENDIDOS É IMPORTANTES DE ESPAÑA

Artículos confeccionados para Caballeros, Señoras y niños.

**7, Paseo del Príncipe, 7. Teléfono núm. 105.**

## SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almeria, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

### Sección de Ropas confeccionadas para caballero

Trejes patén. . . . . de 17'50 á 70 ptas.  
Abrigos de todas clases. de 25 á 125 »  
Pellizas . . . . . de 10 á 90 »  
Impermeables . . . . . de 34 á 100 »  
Pantalones de todas clases. . . . . de 6 á 25 »  
Guardapolvos, capas, levitas, frachs, abrigos de astrakán y de piel, uniformes, cazadoras, etc., etc., etc.

### Sección de Ropas confeccionadas para señora

Trejes de lana cheviot forma sastré. . . . . de 25 á 90 ptas.  
Abrigos forma novedad de 22'50 á 80 »  
Abrigos de astrakan, es-de, esaliking . . . . . de 80 á 220 »  
Blusas franela, seda ó terciopelo. . . . . de 4'50 á 35 »  
Refajos algodón ó sedas. de 4'50 á 20 »  
Faldas, cuellos, guardapolvos, artículos fantasías, etc. etc.

### Sección de Ropas Confeccionadas para niño.

Trejes marinera y formas novedad . . . . . de 5 á 31 ptas.  
Trajes de americana . . . . . de 14 á 40 »  
Abrigos de todas clases . . . . . de 14 á 42 »  
Chaquetones y esportes . . . . . de 13 á 38 »  
Pellizas, capas, impermeables, bombachos, trajes de pana, cuellos, etc. etc.

### Sección de Ropas confeccionadas para niña

Trejes forma sastré . . . . . de 14 á 50 ptas.  
Vestidos lana . . . . . de 11 á 40 »  
Abrigos últimos modelos . . . . . de 15 á 60 »  
Abrigos astrakan . . . . . de 24 á 42 »  
Delantales, bufandas, trajes dril, vestidos de terciopelo, etc., etc.

### Sección de Peletería

Abrigos de loutre, du Nord . . . . . de 280 á 490 ptas.  
Echarpes de loutre, taupe, visón renard, etc. de 13 á 140 »  
Manguitos de loutre, taupe visón renard, etc. de 32 á 70 »  
Corbatas de loutre, taupe, visón, renard, etc. de 7 á 50 »  
Corbatas y echarpes estilo astrakan . . . . . de 5 á 28 »

### Sección de Camisería

Camisas blancas ó color varias formas . . . . . de 3'50 á 8 ptas.  
Camisas de franela . . . . . de 4 á 12 »  
Calcetines de hilo, algodón y franela . . . . . de 3 á 6 »  
Pañuelos de hilo, seda y algodón . . . . . de 0'20 á 4 »  
Tirantes de todas clases. de 1 á 7 »  
Pijamas, ligas, fajas, jermelos, indispensables, botonaduras, etc., etc.

### Sección de Genero de Punto

Trejes interiores afelpados extra . . . . . de 6'50 á 8 ptas.  
Trajes punto inglés, algodón ó lana. . . . . de 5'25 á 13'50 »  
Calcetines de algodón, lana ó seda . . . . . de 0'50 á 6 »  
Jersey para sport . . . . . de 3'50 á 16 »  
Medias para señora . . . . . de 0'50 á 6 »  
Rodilleras, chalecos, fajas abdominales, bufandas, petos, etc., etc.

### Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Tiras, echarpes, nudos, etc., etc. . . . . de 0'40 á 7 ptas.  
Tipo especial de nudo última novedad . . . . . de 0'75 »  
Bastones gran novedad de maderas y puños . . . . . de 1 á 40 »  
Paraguas para caballero . . . . . de 3 á 50 »  
Paraguas para señora, modelo novedad . . . . . de 3 á 35 »  
Sombrillas . . . . .

### Sección de Zapatería

Borceguí y Polaco negros de 10'50 á 25 ptas.  
Borceguí y Polaco color. de 10'50 á 22'50 »  
Polaco y zapato negro para señora. . . . . de 10'75 á 22'50 »  
Borceguí y confortables Sra. y Caballero. de 2'75 á 8'50 »  
Zapatos y Polaquitas negro y color para niños. . . . . de 6 á 12 »  
Zapatillas, calzado para Foot-ball y Spor, Cremas, Piernitos calzado de goma, etc.

### Sección de Sombrertería

Sombrero hongo. . . . . de 6 á 12'50 ptas.  
Sombrero fi zible . . . . . de 4'25 á 15 »  
Sombrero para niño . . . . . de 5 á 7 »  
Sombrero para niña . . . . . de 5 á 7 »  
Sombrero de copa . . . . . á 15 »  
Gorras para caballero y niño, de todas clases y modelos. de 2'50 á 5 »  
Gorras marinero, sombreros sport, sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas etc., etc.

### Sección de Guantería

Gautes de cabritilla para señora, en negro y colores de 3 botones . . . . . de 2 á 2'50 ptas.  
Gautes para caballero co sidó inglés y Jauván colores y negros . . . . . de 3 á 4 »  
Gautes reclamo, gamuza natural para caballeros y señoras . . . . . de 2'50 á 4 »  
Gautes imitación suecia . . . . . de 1'50 á 2 »  
Gautes de hilo, seda y lana para caballero, señora y niños.

### Sección de Artículos de Viaje

Sacca de mano forma City-bag . . . . . de 5 á 27 ptas.  
Sacos de viaje forma Gladston. . . . . de 40 á 120 »  
Mundos, Vieneses y de camuflaje . . . . . de 55 á 105 »  
Cajas inglesas . . . . . de 15 á 55 »  
Secca de lana para ropa sucia . . . . . á 7'50 »  
Porta-mantas, mantas, perchas estuches para cuellos, Neceseres de viaje, Leggings, bastones, mochilas, bandas spor, sacos bambú, cestas meriendas, etc., etc.

Exposición general de artículos de la temporada

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general.

VENTAS AL CONTADO